



切磋琢磨

豊田市立井郷中学校
令和4年10月20日

いきいきと学び さわやかに ともにのびゆく われら井郷中生

3年ぶりに学校中に、歌声が響きます

10月22日（土）に3年ぶりの合唱コンクールを開催します。WITHコロナの状況で、感染対策をしながら、できる活動を進めています。今、この3年間に体験するとよい取組を進めています。

9月12日の学校保健委員会、10月7日の終業式、10月17日の豊声クラブの演奏会と全校で体育館に一堂に集まる機会を3回もちました。聞くだけの活動であれば、直接話す人の姿を見てその場で聞くという活動にしています。オンラインでつなぐ活動では、やはり空気感が違います。

18日に行った、合唱の組連での練習も、体育祭以来の久しぶりの縦割りでの活動であったと思います。お互いの合唱を披露して聞き合って、感想やアドバイスを伝え合うことは、とても有意義な時間であったと思います。自分たちだけで練習してきた中で、観客がいて歌うという緊張する場面を体験できたことは、本番を前にして気が引き締まる思いであったと思います。「よい緊張」をして思いを伝える、響きに気持ちをのせて体育館の後ろまで届けてほしいと思います。

思いを伝える、響きのある合唱へ、組連で縦割りでの練習をしました。

10月18日は2時間目から6時間目で、1組連から順番に縦割りでの合唱練習をしました。

お互いの合唱を聞き合って、感想やアドバイスをして、あと数日間の練習の励みとしていました。先輩や後輩の合唱でよい刺激になっていたようです。



子ども同士の「感想&アドバイス」

- ・ハーモニーがよい。
- ・よい響きました。参考にしたい。
- ・強弱の歌い方がよい。まねていきたい。
- ・パートで一体感が出ていてよかった。
- ・ソプラノの高音がきれいでした。
- ・体が揺れて歌への思いが伝わって来た。



「聞いていた先生からの言葉」

- ・緊張すると思いますが、そのドキドキを楽しんでください。
- ・聞いている人を笑顔にできる合唱にしていきましょう。
- ・一生懸命がかったいい。その歌う姿で思いが伝わります。
- ・曲の思い、学級での想いが伝わる合唱に仕上げていきましょう。

豊声クラブの演奏を聴き、参考にします。



10月17日に、男性の四部合唱の演奏を聞きました。「豊声クラブ」といい、井郷中学校の開校当時に勤務されていた先生方や第5代の校長先生や地域に関わりのある方など教員経験者もメンバーに多くいました。歌声や歌い方はもちろん男性の声の出し方や指揮者、伴奏者の様子もいろいろと参考になりました。



1曲、私も一緒に歌いました。

今日はすてきな合唱をありがとうございました。ハモリが特にすごくきれいだなと感じました。男性だけで4つのパートに分かれ、それぞれ違う音を美しく出していたのですごいなと思いました。また、指揮者の方とリズムがしっかりと合っていて、今の私たちにはないところだと思いました。合唱コンクールの前に聞くことができてよかったです。(3年)

今日は、すてきな歌声を聴かせていただき、ありがとうございました。私は、一番響いた曲は Believe です。理由は小学校の時に歌ったことがあるのですが、Believe でこんなに心に響かせることができるんだと思ったからです。私も合唱コンクールで心に響かせる歌を歌いたいです。今日は、ありがとうございました。(3年)

今回、僕達のために来てください、ありがとうございました。最初の歌を聞いた時は鳥肌が立つほど迫力があり、とてもすごくて感動しました。僕はこの経験をふまえて、これからある合唱コンクールに向けて努力していきたいと強く思いました。そして感動を聞いてもらっている人に届けたいと思います。(2年)

今回ありがとうございました、ソーラン節の迫力はもちろんのこと、童謡をここまで美しくかっこよく歌えるなんて、思ったことがなく、とても感動し、心がふるえました。それぞれのパートが自分の音をくずさず、きれいな合唱をしていて、私もあのような歌を歌いたいと思いました。あらためて、本当にありがとうございました。(1年)

感染対策を継続して行います。

- ・行動制限を緩和して、合唱練習や調理実習などを進めています。十分な換気や間隔を取り、感染対策をして実施しています。マスク着用の生活や給食の黙食などの感染対策も継続しています。発熱、風邪症状や体調の悪い方（家族を含めて）の登校自粛、出席停止措置も継続しています。
- ・10月22日も、お子様の学級のみ保護者の参観を実施する予定です。換気をしているため、体育館テラスや中庭でも合唱が聞けます。逆に、私語は控えてください。短時間での移動になりますが、ご協力ください。感想交流などは、運動場に移動されてからお願ひします。

3年生は、秋季高校説明会を開きました。

6月の春季に続いて、10月14日に秋季高校説明会を開催しました。今回は、3年生の希望調査によって希望の多い私学の4校に来て説明をしていただきました。それぞれの学校に特徴があります。普通科だけではないですし、普通科にもいろいろなコースがあります。

また、公立高校、私立高校、専修学校などいろいろな違いがあります。将来、自分はどんな職業、どんなことをしたいのか。自分の個性や意思と向き合って、夢や目標を、自分の進路をよく考えて、保護者はもちろん家族や先生との相談を含め、いろいろな情報から判断して、「自分で」自分の進路を決めてください。

11月4日（金）には進路説明会を予定しています。公立高校の入試制度が大きく変わります。2年生保護者も希望者の参加を受け付けます。どうぞ起こしください。

